



# UNAM podría tener a su primera rectora. Las aspirantes y el machismo en su camino .

Por [Billie Parker Noticias](#) 25 septiembre, 2023

**Escrito por Berenice Chavarría Tenorio .**

**25.09.2023 /Cimac Noticias/ Ciudad de México.- En medio de una histórica desigualdad que durante 34 años no ha permitido que una mujer ocupe el cargo de rectora en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), ahora cinco mujeres aspiran a la rectoría de esta institución. En este contexto y evidenciando el machismo que permea en la casa de estudios, uno de los 12 hombres aspirantes al cargo afirmó que no se debe “facilitar el camino a las mujeres”, evidenciando la violencia y discriminación que ellas han enfrenado por siglos.**

**Dolores Dávila Aranda, Laura Susana Acosta Torres, María Esperanza Martínez Romero, Guadalupe Valencia García y Luz del Carmen Alicia Vilchis Esquivel son las cinco aspirantes que cumplieron con los requisitos de la convocatoria dada a conocer el 21 de agosto de 2023, además de 12 hombres, entre ellos Sergio Manuel Alcocer Martínez de Castro, un ingeniero que sugirió que «aumentar la autoestima» de las mujeres podría abrir paso a la igualdad.**

**El 6 de septiembre la Junta de Gobierno -la máxima autoridad encargada de nombrar a las personas titulares de las Facultades, Escuelas e Institutos y de la Rectoría, así como a los integrantes del Patronato Universitario- dio a conocer los nombres de las y los aspirantes a la rectoría, en medio de un contexto histórico en el que**



las mujeres se encuentran ocupando diversos cargos, por ejemplo, Guadalupe Taddei Zavala es la actual presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), dos mujeres también presiden las mesas directivas del Senado y la Cámara de Diputados, Ana Lilia Rivera Rivera y Marcela Guerra Castillo respectivamente; sumado a ello, por primera vez México podría tener una mujer en la presidencia.

34 rectores y cinco mujeres que han buscado la rectoría a lo largo de la historia

En este contexto se abre la posibilidad de que una mujer ocupe la rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México por primera vez; sin embargo, el camino histórico no las ha favorecido. Y es que, de acuerdo con el portal [UNAM.MX](https://www.unam.mx), de 1910 a 1913, Joaquín Eguía Lis fue el primer rector, llegando hasta la actualidad, con Enrique Luis Graue Wiechers, quien fue designado para el periodo 2015-2019 y reelegido por la Junta de Gobierno de esa institución para el periodo 2019-2023.

En todos estos años únicamente cinco mujeres fueron convocadas por la Junta de Gobierno para aspirar al cargo. La primera fue la doctora en Letras, Elizabeth Luna Traill (en 1989); es decir, durante 79 años ni siquiera se contempló la posibilidad de que una mujer estuviera al frente de la institución.

<https://billieparkernoticias.com/unam-podria-tener-a-su-primera-rectora-las-aspirantes-y-el-machismo-en-su-camino/>